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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CENTRO 1 

MULTIDISCIPLINAR DE CARAÚBAS DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E CINCO. 2 

 3 

Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e cinco, com 4 

início às quatorze horas, aconteceu a segunda reunião ordinária do Conselho 5 

de Centro Multidisciplinar de Caraúbas, de forma virtual, por meio da 6 

plataforma Google Meet. A reunião foi aberta e presidida pela Vice-Diretora 7 

Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros Silva, que, verificando o 8 

quórum legal, colocou a pauta em apreciação, com os seguintes pontos: 9 

apreciação e deliberação da ata da 1ª Reunião Ordinária do Conselho do 10 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas do ano de 2025; apreciação e deliberação 11 

de processo 23091.016464/2024-07, que trata do provimento do Código de 12 

Vaga nº 0261487, para o cargo de Professor do Magistério Superior, 13 

proveniente de redistribuição para o Departamento de Linguagens e Ciências 14 

Humanas – DLCH; apreciação e deliberação sobre a composição de membro 15 

suplente da Comissão Permanente de Pessoal Docente – CPPD; apreciação e 16 

deliberação de processo 23091.014542/2024-06, que trata da aprovação do 17 

afastamento para qualificação no país em nível de pós-doutorado do professor 18 

Pedro Felipe Martins Pone; apreciação e deliberação de processo 19 

23091.016464/2024-07, que trata da aprovação do afastamento para 20 

qualificação no país em nível de pós-doutorado do professor Cid Ivan da Costa 21 

Carvalho; apreciação e deliberação de processo 23091.000692/2025-18, que 22 

trata da redistribuição do servidor docente Liebert de Abreu Muniz para o 23 

Departamento de Letras Estrangeiras do Centro de Humanidades da 24 

Universidade Federal do Ceará, tendo como contrapartida o código de vaga n° 25 

0747086; apreciação e deliberação da pauta da 2ª Reunião Ordinária de 2025 26 

do CONSEPE; e outras ocorrências. Em discussão, a Vice-Diretora colocou em 27 

votação a inclusão dos pontos: deliberação sobre a forma de provimento do 28 

código de vaga n° 0934096, decorrente da remoção do docente Rafael Luz 29 

Espíndola e apreciação e deliberação sobre perfil docente para o código de 30 

vaga n° 873618, decorrente da remoção da docente Adiana Nascimento Silva, 31 
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considerando que estes foram acrescentados à pauta, após a convocação 32 

inicial. Em deliberação, a pauta com a inclusão dos dois pontos foi aprovada 33 

por unanimidade, ficando estes como terceiro e quarto ponto, respectivamente. 34 

Em seguida, as justificativas de ausência foram votadas e aprovadas por 35 

unanimidade. Estiveram presentes os conselheiros representantes docentes: 36 

Chefia do Departamento de Linguagens e Ciências Humanas - DLCH: Ananias 37 

Agostinho da Silva; Chefia do Departamento de Engenharias – DE: Ítalla 38 

Medeiros Bezerra; Departamento de Linguagens e Ciências Humanas - 39 

DLCH: Karla Raphaella Costa Pereira; Coordenação do curso de Engenharia 40 

Mecânica: Ana Claudia de Melo Caldas Batista; Coordenação do curso de 41 

Física: Denilson Menezes de Jesus; Coordenação do curso de Ciência e 42 

Tecnologia: Kelyane Barboza de Abreu; Coordenação do curso de Letras 43 

Libras: Maria Márcia Fernandes de Azevedo; Coordenação do curso de 44 

Letras Português: Larissa Costa da Mata; Coordenação do curso de Letras 45 

Inglês: Pedro Felipe Martins Pone; Coordenação do curso de Pós-Graduação 46 

em Ensino: Emerson Augusto de Medeiros; e o Representante técnico-47 

administrativo: Rossandro Erick Xavier Aranha Júnior. Conselheiros com 48 

faltas justificadas: Hugo Michel Câmara de Azevedo Maia e Gilvan Bezerra 49 

dos Santos Junior. Conselheiros com faltas não justificadas: José Ailton 50 

Leão Barboza e Brenno Dayano Azevedo da Silveira. A conselheira Ana 51 

Paula Ferreira Ramos apresentou justificativa, após o início da reunião, 52 

ficando a apreciação para a assembleia posterior. Na sequência, passou-se a 53 

discutir o primeiro ponto: apreciação e deliberação da ata da 1ª Reunião 54 

Ordinária do Conselho do Centro Multidisciplinar de Caraúbas do ano de 2025, 55 

que em discussão, foi aprovada por sete (07) votos a favor, nenhum voto 56 

contra e quatro (04) abstenções. Segundo ponto: apreciação e deliberação de 57 

processo 23091.016464/2024-07, que trata do provimento do Código de Vaga 58 

nº 0261487, para o cargo de Professor do Magistério Superior, proveniente de 59 

redistribuição para o Departamento de Linguagens e Ciências Humanas – 60 

DLCH. Em discussão, o docente Ananias Agostinho da Silva informou que 61 

foi solicitado pelo Setor de Ingresso e Dimensionamento (SID) a retificação do 62 
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despacho, no sentido de informar as disciplinas a serem atendidas pelo código 63 

de vaga n° 0261487, em razão da redistribuição da docente Jessica Girlaine 64 

Guimaraes Leal. A esse respeito, o DLCH, através do despacho nº 3/2025, de 65 

20 de janeiro de 2025, apresentou as seguintes disciplinas: Aquisição de 66 

Segunda Língua, Introdução à Língua Brasileira de Sinais, Tradução e 67 

interpretação em Libras; Fundamentos da Educação de Surdos, Libras - 68 

Estudos avançados, Libras - Estudos intermediários I, Libras V, Fonologia e 69 

morfologia da Língua Brasileira de Sinais. Em deliberação, o processo foi 70 

aprovado por unanimidade. Terceiro ponto: deliberação sobre a forma de 71 

provimento do código de vaga n° 0934096, decorrente da remoção do docente 72 

Rafael Luz Espíndola, onde a professora Ítalla Medeiros Bezerra 73 

contextualizou a situação e esclareceu a necessidade de urgência na 74 

reposição, onde o DE manifestou-se favorável ao provimento da vaga por meio 75 

do aproveitamento de candidato aprovado no edital nº 90/2024 da Universidade 76 

Federal do Ceará, Campus Russas e que este corresponde ao perfil aprovado. 77 

Algumas falas foram feitas com comentários pertinentes sobre a legalidade de 78 

fazer o aproveitamento de candidato aprovado em Instituições de outros 79 

estados, sendo esclarecida a possibilidade, conforme o memorando circular nº 80 

247/2021 – PROGEPE, que orienta sobre aproveitamento de aprovados em 81 

editais de outras IFES. Em deliberação a forma de provimento foi aprovada por 82 

unanimidade. Quarto ponto: apreciação e deliberação sobre perfil docente 83 

para o código de vaga n° 873618, decorrente da remoção da docente Adiana 84 

Nascimento Silva, onde a professora Ítalla Medeiros Bezerra fez os 85 

esclarecimentos necessários conforme o processo 23091.015224/2023-25, e 86 

apresentou o perfil aprovado no DE: Bacharelado em Engenharia Mecânica 87 

com Doutorado em Engenharia. Disciplinas: Metrologia, Materiais de 88 

Construção Mecânica I e II, Processos Metalúrgicos de Fabricação, 89 

Conformação Mecânica, Tecnologia Mecânica, Usinagem. Em deliberação, o 90 

perfil foi aprovado por unanimidade. Quinto ponto: apreciação e deliberação 91 

sobre a composição de membro suplente da Comissão Permanente de Pessoal 92 

Docente – CPPD, em virtude da remoção do professor Wendel Silva Cabral, 93 
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onde a Vice-Diretora esclareceu que a CPPD informou que o atual suplente 94 

Bruno Coriolano de Almeida Costa será nomeado titular, e que, por isso a 95 

indicação será para membro suplente. Em discussão, os Departamentos 96 

apresentaram suas indicações, a exceção do DCT, que não registrou 97 

interessado, e em deliberação, foram apreciados os seguintes nomes: Katiene 98 

Rozy Santos do Nascimento do DLCH, que obteve oito votos e Ana Paula 99 

Ferreira Ramos do DE, que obteve dois votos, e o registro de uma abstenção. 100 

Sexto ponto: apreciação e deliberação de processo 23091.014542/2024-06, 101 

que trata da aprovação do afastamento para qualificação no país em nível de 102 

pós-doutorado do professor Pedro Felipe Martins Pone, onde o docente 103 

esclareceu detalhes do afastamento para o período de 01 de abril de 2025 a 31 104 

de março de 2026, com deliberação favorável do DLCH e disponibilidade de 105 

professor substituto. Em deliberação, o processo foi aprovado por dez (10) 106 

votos a favor, nenhum voto contra e uma (01) abstenção. Sétimo ponto: 107 

apreciação e deliberação de processo 23091.016464/2024-07, que trata da 108 

aprovação do afastamento para qualificação no país em nível de pós-doutorado 109 

do professor Cid Ivan da Costa Carvalho, onde o docente Ananias Agostinho 110 

da Silva fez os esclarecimentos necessários, informando também a 111 

deliberação favorável do DLCH e disponibilidade para contratação de professor 112 

substituto. Em deliberação o processo foi aprovado por unanimidade. Oitavo 113 

ponto: apreciação e deliberação de processo 23091.000692/2025-18, que trata 114 

da redistribuição do servidor docente Liebert de Abreu Muniz para o 115 

Departamento de Letras Estrangeiras do Centro de Humanidades da 116 

Universidade Federal do Ceará, tendo como contrapartida o código de vaga n° 117 

0747086, onde o professor Ananias Agostinho da Silva destacou a grande 118 

contribuição do referido professor para a Ufersa como um todo, no ensino, 119 

pesquisa, extensão e administração, e informou que o DLCH apresentou 120 

despacho favorável, considerando que o docente atende aos requisitos 121 

necessários, e que, a redistribuição não acarretará prejuízos, tendo em vista a 122 

contrapartida do código para o mesmo cargo. Em deliberação o processo foi 123 

aprovado por unanimidade. Nono ponto: apreciação e deliberação da pauta da 124 
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2ª Reunião Ordinária de 2025 do CONSEPE, onde, em deliberação a pauta foi 125 

aprovada por unanimidade. Posteriormente, os pontos passaram a ser 126 

apreciados individualmente. Primeiro ponto: apreciação e deliberação sobre 127 

as atas da 9ª reunião ordinária de 2024 e 1ª reunião ordinária de 2025, onde 128 

não havendo discussão, em deliberação, apresentou-se o seguinte resultado: 129 

oito (08) votos a favor, nenhum voto contra e três (03) abstenções. Segundo 130 

ponto: apreciação e deliberação sobre Programas Gerais de Componentes 131 

Curriculares – PGCCs. Em discussão, o docente Ananias Agostinho da Silva 132 

observou que nas referências não existe a distinção entre o que é referência 133 

básica ou complementar e que na página 37 existe um quadro, com método e 134 

observação, que aparece deslocado do programa, depois de uma ficha de 135 

aprovação, o que causa estranheza no formato. Assim, foi encaminhado que o 136 

representante do Centro busque esclarecimentos durante a reunião. Em 137 

deliberação, apresentou-se o seguinte resultado: nove (09) votos a favor, 138 

nenhum voto contra e duas (02) abstenções. Terceiro ponto: apreciação e 139 

deliberação da alteração da Resolução nº 73, de 27 de novembro de 2024, do 140 

Consepe da UFERSA, que dispõe sobre a oferta de disciplinas no Programa de 141 

Pós-Graduação em Ciência Animal a partir do semestre 2025.1, conforme 142 

ofício nº 25/2024 da PROPPG, que, em deliberação, apresentou o seguinte 143 

resultado: sete (07) votos a favor, nenhum voto contra e quatro (04) 144 

abstenções.  Quarto ponto: apreciação e deliberação sobre alteração do 145 

projeto de especialização PEC004- 2024 - Especialização em Engenharia de 146 

Segurança do Trabalho/Aperfeiçoamento em Engenharia de Segurança do 147 

Trabalho, para modalidade semipresencial, conforme processo 148 

23091.016047/2023-17 que, em deliberação, apresentou o seguinte resultado: 149 

nove (09) votos a favor, nenhum voto contra e duas (02) abstenções. Quinto 150 

ponto: apreciação e deliberação de alteração do anexo da Resolução 151 

Consepe/Ufersa nº 007/2018, de 23 de novembro de 2018, que aprova o 152 

Regulamento Geral da Pós-graduação stricto sensu da Universidade Federal 153 

Rural do Semi-árido — Ufersa, onde, em discussão, o parecer da relatora 154 

Juliana Rocha Vaez de aprovar texto da norma com alterações foi colocado em 155 
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votação e aprovado por: dez (10) votos a favor, nenhum voto contra e uma (01) 156 

abstenção. Em seguida a minuta passou a ser analisada, considerando as 157 

proposições de emendas apresentadas no texto, onde todos os pontos foram 158 

discutidos, votados, e os resultados inseridos na proposta de minuta, pela 159 

presidente desta reunião. No último ponto, outras ocorrências, a Vice-Diretora, 160 

Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros Silva, agradeceu ao professor 161 

Ananias Agostinho da Silva por ter levado ao Consepe a questão dos 162 

constantes problemas relacionados à qualidade da internet no Campus, 163 

concluindo-se, assim, a apreciação da pauta do CONSEPE. No último ponto da 164 

pauta, outras ocorrências, o docente Ananias Agostinho da Silva deu as boas 165 

vindas aos novos conselheiros Jeová Araújo Rosa Filho, Karla Raphaella Costa 166 

Pereira e Larissa Costa da Mata; mencionou a necessidade de providências 167 

sobre as condições técnicas para o trabalho dos intérpretes, que muitas vezes 168 

precisam reversar o computador, situação que gera transtornos para a 169 

atividade de tradução e interpretação, e também para a acessibilidade dos 170 

professores surdos, e agradeceu aos intérpretes pelo esforço em tentar 171 

organizar os equipamentos e desenvolver o trabalho, destacando compreender 172 

que a solução não depende apenas da vontade da gestão, mas de se pensar, 173 

como instituição, em alternativas para solucionar o problema; e por último 174 

proferiu sobre o e-mail publicizado relativo à indisponibilidade da pasta dos 175 

documentos da reunião do CCMC, informação que o deixou surpreso, e que, 176 

embora tenha havido uma tentativa de justificativa e esclarecimentos nos e-177 

mails, essa não é uma alternativa viável para garantir os direitos fundamentais 178 

de transparência, e que, não vê motivo para dificultar o alcance às informações 179 

que se referem aos atos administrativos de uma instituição pública e a 180 

necessidade de se encontrar uma alternativa viável, sem burocratizar o acesso, 181 

para resolver esse imbróglio. A docente Ana Claudia de Melo Caldas Batista 182 

mencionou a necessidade de se ter um comunicado oficial sobre a questão do 183 

acesso aos documentos, caso haja alteração no procedimento. O docente 184 

Emerson Augusto de Medeiros sugeriu consultar o setor jurídico para 185 

esclarecer esses aspectos e como proceder. O professor Pedro Felipe 186 
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Martins Pone sugeriu reforçar junto a Reitoria a possibilidade de substituição 187 

dos HDs por SSDs nos computadores, conforme sinalização em reuniões 188 

anteriores com o Reitor. Posteriormente a Vice-Diretora deu as boas vindas 189 

aos novos membros do Conselho e mencionou os seguintes informes: será 190 

disponibilizada no site, a lista de ordem dos decanos; algumas tratativas já vêm 191 

acontecendo sobre o serviço dos intérpretes, onde foi criada uma comissão 192 

para fazer a verificação e inventário, tanto das necessidades físicas, como de 193 

outras questões, inclusive para a criação do setor e proposta de alteração do 194 

regimento, e que, a gestão, junto com a coordenadoria acadêmica, está 195 

buscando a melhor forma de resolução para essa situação; sobre a 196 

substituição dos HDs, tentou-se fazer uma solicitação de compra, mas houve 197 

uma incompatibilidade das especificações dos HDS disponíveis no 198 

almoxarifado virtual e que, em reunião com a PROGRAD, foi sinalizada a 199 

possibilidade de emendas parlamentares para a compra de computadores e 200 

projetores; esclareceu detalhes sobre a situação orçamentária do Campus, 201 

informando que a gestão, no momento, não pode fazer gastos, em razão da 202 

não aprovação da Lei Orçamentária Anual (LOA) e que apenas as demandas 203 

urgentes estão sendo priorizadas, dada as limitações e que está acontecendo, 204 

na data de hoje a reunião do programa de aquisições de compras para 2025 205 

(PCA) cujas informações serão repassadas aos interessados posteriormente; 206 

em relação ao e-mail sobre a publicidade dos documentos das reuniões do 207 

CCMC, esclareceu que desde 2023 o link com a pasta é enviado apenas aos 208 

conselheiros e para os demais membros da comunidade acadêmica, é enviado 209 

um comunicado apresentando a pauta, seguindo a Lei Geral de Proteção de 210 

Dados, considerando que o Campus não dispõe de servidores ou unidade 211 

administrativa, nem de ferramentas para supressão e tratamento dos dados, 212 

diferente dos conselhos superiores, que tem uma unidade exclusiva. Informou 213 

ainda que a gestão busca o princípio da transparência, mas é preciso 214 

considerar o peso da razoabilidade, e que, desde 2013 até agora, apenas uma 215 

solicitação de acesso à pasta foi feita, sendo a secretaria orientada a enviar um 216 

esclarecimento padrão de que os arquivos podem ser solicitados via 217 
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plataforma FalaBR, por onde a ouvidoria promoverá o tratamento dos dados 218 

sensíveis, e que o servidor interessado já teve sua demanda atendida, 219 

conforme solicitação, e apresentou sugestões sobre o assunto. Por último, 220 

proferiu que está aberta a contribuições sobre como disponibilizar esses 221 

documentos à comunidade, sem incorrer contra a referida lei de proteção, e 222 

que acha prudente consultar o setor jurídico, bem como buscar o auxílio da 223 

ouvidoria, conforme encaminhamento proposto pelo professor Emerson 224 

Augusto de Medeiros; sobre a internet, informou que a SUTIC conseguiu 225 

detectar tecnicamente o problema, realizando alguns ajustes de configuração e 226 

físicos durante visita ao Campus, porém ainda persiste o problema de 227 

capacidade de dados, que pode ser melhorado com a chegada do link de 1 228 

Giga, o que depende da nova empresa contratada, com previsão para o fim de 229 

fevereiro; e sobre as impressoras disse que foi feito o contrato e acredita que 230 

até 20 de fevereiro, os equipamentos estejam instalados e os serviços 231 

normalizados. O docente Ananias Agostinho da Silva agradeceu a gestão da 232 

SUTIC pela resposta aos chamados e pela busca de soluções e alternativas 233 

para os problemas apresentados. Encerrando a ordem do dia e nada mais 234 

havendo a tratar, a Vice-Diretora Leonete Cristina de Araújo Ferreira 235 

Medeiros Silva, agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião 236 

e, para constar, eu, Rosane Fernandes de Sousa Gurgel, Secretária Executiva, 237 

lavrei a presente ata, que depois de lida e achada conforme, foi aprovada na 238 

reunião do dia vinte de março de dois mil e vinte e cinco, e segue assinada 239 

pela Vice-Diretora do Centro, pelos demais conselheiros presentes na reunião 240 

e por mim. 241 

Diretora do Centro: 242 

Simone Maria da Rocha____________________________________________ 243 

Vice-Diretora do Centro: 244 

Leonete Cristina de Araújo Ferreira Medeiros Silva_______________________ 245 

Representantes docentes: 246 

Chefia do Departamento de Ciência e Tecnologia-DCT: 247 

Ana Tereza de Abreu Lima _________________________________________ 248 
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Myrna Suyanny Barreto (suplente)____________________________________ 249 

Chefia do Departamento de Engenharias-DE: 250 

Ítalla Medeiros Bezerra ____________________________________________ 251 

Rudson de Souza Lima (suplente) ___________________________________ 252 

Chefia do Departamento de Linguagens e Ciências Humanas-DLCH: 253 

Ananias Agostinho da Silva_________________________________________ 254 

Francisco Vieira da Silva (suplente)__________________________________ 255 

Departamento de Ciência e Tecnologia - DCT: 256 

Landerson Bezerra Santiago________________________________________ 257 

Guymman Clay da Silva (suplente)___________________________________ 258 

Departamento de Engenharias - DE: 259 

Francisco das Chagas Barbosa de Sena ______________________________ 260 

Ana Paula Ferreira Ramos (suplente) _________________________________ 261 

Departamento de Linguagens e Ciências Humanas - DLCH: 262 

Karla Raphaella Costa Pereira_______________________________________ 263 

Cid Ivan da Costa Carvalho (suplente)________________________________ 264 

Coordenação do curso de Ciência e Tecnologia: 265 

Kelyane Barboza de Abreu _________________________________________ 266 

José Junior Alves da Silva (suplente)__________________________________ 267 

Coordenação do curso de Física: 268 

Denilson Menezes de Jesus ________________________________________ 269 

Francisco Cesar de Medeiros Filho (suplente)___________________________ 270 

Coordenação do curso de Engenharia Mecânica: 271 

Ana Claudia de Melo Caldas Batista__________________________________ 272 

Wendell Albano (suplente)__________________________________________ 273 

Coordenação do curso de Engenharia Elétrica: 274 

Hugo Michel Câmara de Azevedo Maia________________________________ 275 

José Ailton Leão Barboza Júnior (suplente)_____________________________ 276 

Coordenação do curso de Engenharia Civil: 277 

Gilvan Bezerra dos Santos Junior ____________________________________ 278 

Brenno Dayano Azevedo da Silveira (suplente)__________________________ 279 
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Coordenação do curso de Letras Inglês: 280 

Pedro Felipe Martins Pone__________________________________________ 281 

Jeová Araújo Rosa Filho (suplente)___________________________________ 282 

Coordenação do curso de Letras Libras: 283 

Maria Márcia Fernandes de Azevedo _________________________________ 284 

Izabela Apolinário da Costa (suplente)_________________________________ 285 

Coordenação do curso de Letras Português: 286 

Larissa Costa da Mata _____________________________________________ 287 

Coordenação do curso de Pós-Graduação em Ensino: 288 

Emerson Augusto de Medeiros ______________________________________ 289 

Francisco Vieira da Silva (suplente)___________________________________ 290 

Representantes Técnico-administrativos: 291 

Elder Ramon Chaves da Costa ______________________________________ 292 

Rossandro Erick Xavier Aranha Júnior (suplente)________________________ 293 

Secretaria Executiva: 294 

Rosane Fernandes de Sousa Gurgel__________________________________ 295 


